

館の運営方針	佐倉市立公民館活動計画を基本として、地域の魅力、歴史、伝承文化等の特性を生かしながら、地域課題や住民のニーズに即した学習機会を提供し、元気の出るまちづくりにつながる生涯学習を実施するとともに、心豊かで活力に満ちた人づくりと、地域づくりの推進に努める。
ジャンルの目標	地域の特色を生かした自然体験や観察会、絵画、料理、運動など様々な体験学習の機会を提供し、心豊かな青少年を育む青少年教育を推進する。

★個別事業評価一覧

No.	事業名	事業の内容
①	弥富剣道教室	剣道の稽古を通じて児童・生徒の心身の鍛錬及び千葉県指定無形文化財「立身流」を学習をする。
②	夏休み星空観察会	弥富地区の豊かな自然の中で星空を観察することで科学への興味を育む。社会教育課主催事業「佐倉子ども交流合宿IN弥富」のメニューとして実施。望遠鏡で月の観察を行った。
③	星空観察会	弥富地区の豊かな自然の中で星空を観察することで科学への興味を育む。また、志津公民館と合同で参加者間の地域交流を図る。
④	佐倉っ子塾「なんでも体験弥富塾」	自然体験や工作、料理など様々な体験を通じて子供たちの創造性や協調性、豊かな心を育む。
⑤	クリスマスファミリーコンサート	家族で音楽に触れることにより豊かな心を育む。また演奏者を間近に見る機会を作ることにより音楽への興味を育てる。

★ジャンル総合評価

個別事業における、ねらい・運営方法・学習テーマ・対象者・講師・資料・広報等、事業全般			
企画	企画段階での課題と解決策	A	A: 各個別事業の想定課題は正しかった。 B: 各個別事業の想定課題はまあ正しかった。 C: 個別事業の想定課題が違っていたところがある。 i: 途中で変更した。 ii: そのまま進めた。
実施	実施しての課題と解決策	A	A: 各個別事業の想定課題の解決は進んだ。 B: 各個別事業の想定課題は解決はまあ進んだ。 C: 各個別事業の想定課題とは別の課題が出た。 i: 別の方向に進めた。 ii: そのまま進めた。
点検	点検しての課題と展望策	公共施設の少ない地域であることから、子どもの居場所づくりも含めた事業展開が不可欠です。魅力あるプログラムづくりを継続し、地域人材の開拓も必要と考えます。	
改善	次年度への課題と展望策	B	A: 事業拡大。 B: 現状規模での継続。 C: 事業縮小。 D: 目的達成により終了。 E: 統合・改善・その他 ( )

総合評価			
A	事業規模 A: 適切で成果が得られている。 B: 課題あり、成果が得られている。 C: 課題あり、成果があまりない。 D: 成果が得られていない。 E: 現段階では判断できない。	成果	長期展開の講座を実施していることから、参加者間の交流も深まるなどの成果が見られています。
		課題	子ども同士の交流だけでなく、弥富小特認校制度利用者の家庭も地域の保護者とも交流できる場を提供していく必要があります。

ジャンル	成人教育
事例発表の事業	佐倉・城下町400年記念事業「北条氏勝ゆかりの地めぐり」

★公民館運営審議委員意見

総合評価	委員①	★ジャンルについて ・適正に事業を実施していると考える。  ★事例発表の事業について ・特になし
	B	

総合評価	委員②	★ジャンルについて ・地域の特性を生かして行う「星空観察会」や「なんでも体験弥富塾」などは、学校で体験できない内容でもあり、とても良いと思います。中高生が参加できると更に良いかと考えます。  ★事例発表の事業について 地域の方々の協力の下、佐倉市伝統の立身流の稽古は意義あることと思います。剣道以外に興味を持つ子どもの増加により、参加者を増やすことは難しいかもしれませんが、工夫をして頑張っていたきたいと思います。
	B	

委員③		<p>★ジャンルについて ・特になし</p> <p>★事例発表の事業について ・さまざまなニーズの掘り起こしと剣道教室の後継者不足の中での活動は余程のテコ入れがない限り先々が心配される。公民館としての立ち位置も難しい。</p>
総合評価	B	

委員④		<p>★ジャンルについて ・特になし</p> <p>★事例発表の事業について ・特になし</p>
総合評価	A	

委員⑤		<p>★ジャンルについて ・心身を育む事業として良い。</p> <p>★事例発表の事業について ・歴史ある立身流や剣道を通じて子ども達とその技や伝統を受け継いでいく良い事業だと思う。PR方法を検討し会員の減少対策が必要。</p>
総合評価	A	

委員⑥		<p>★ジャンルについて ・剣道教室や星空観察会などこれまで続けられてきた地区の特色を生かした事業のほかにも新企画としてファミリーコンサートを導入されたのはよい試みだと思う。</p> <p>★事例発表の事業について ・地域の青少年健全育成の柱としてこれまで続けて来られ今も展開されているのは立派だと思う。継続していくのも大変なことだと思うが公民館も応援して欲しい。</p>
総合評価	A	

委員⑦		<p>★ジャンルについて ・少子化が著しい弥富、和田両地区にとって、地域ぐるみの青少年育成は不可欠。地域住民の中にも、こうした考え方は非常に多い。</p> <p>★事例発表の事業について ・剣道教室の実施に当たり、和田公民館との連携がみられ、農村の地域性が色濃く残る両公民館同士の事業として、今後も継続を期待したい。立身流伝承の後継者養成の側面からも意義ある事業と考えられる。</p>
総合評価	A	

委員⑧		<p>★ジャンルについて ・「星空観察会」は小学生に天体の好奇心と探求心を培う機会として良い事業である。千葉市のプラネタリウム(千葉市中央区中央きぼーる7F)の星座鑑賞の実施も検討をしては如何でしょうか。 「佐倉っ子塾 なんでも体験弥富塾」・クリスマスファミリーコンサートは親子、異年齢、友人等との参加・交流により豊かな心を育むための大切な事業である。今後も事業内容の企画が大変であると思いますが子ども達が楽しい思い出になるよう期待します。</p> <p>★事例発表の事業について ・「弥富剣道教室」の立身流は伝統術であり、剣道を含めて各種大会に修練の成果を発揮し優秀な成績を得ている。成績を地域広報誌にPRを兼ねて広報し会員獲得に努め弥富の伝統事業として活動されるよう希望します。</p>
総合評価	A	

委員⑨		<p>★ジャンルについて ・和田地区と同様に過疎化が進み、少子化が深刻な弥富地区において、青少年教育を充実させることは重要なことと思います。</p> <p>★事例発表の事業について ・剣道や千葉県指定無形文化財の「立身流」が、宗家の地元公民館事業として行われていることは、佐倉藩伝統の剣術を次世代に継承していくうえでも、また剣道を通じて青少年の心身を鍛えていくうえでも意義ある事業であり、PR方法を工夫し継続していただきたいと思えます。</p>
総合評価	A	

委員⑩		<p>★ジャンルについて ・心豊かな青少年を育むという目的のために、星空観察会や剣道教室などの体験学習事業を中心に展開されていることは非常に素晴らしい。 小・中学生が少ない中での事業展開は、大変だと思われるが継続してもらいたい。</p> <p>★事例発表の事業について ・剣道教室は青少年の健全育成を図る事業で、剣道だけでなく500年以上の歴史を持つ「立見流」の稽古や演武大会への参加などが、小・中学生の心身を鍛える手助けになっている。参加者が減少してきているのは残念だが、継続していただきたい。</p>
総合評価	A	

委員⑪		<p>★ジャンルについて</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・弥富公民館で実施している「星空観察会」「クリスマスコンサート」「何でも体験弥富塾」は青少年の科学への興味を育み情操教育を通して創造性や協調性等豊かな心を育てる企画事業です。発展をして欲しい。</li> </ul> <p>★事例発表の事業について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・「弥富剣道教室」は昔からの歴史の有る地元へ伝わる無形文化財「立身流」を受け継いでいます。師範や講師や親の会の協力が今日に続いています。青少年の健全育成の為に継続して行って欲しい事業です。</li> </ul>
総合評価	A	

委員⑫		<p>★ジャンルについて</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・夏休み星空観察会、星空観察等、自然、天然に恵まれている現状をアピールすることは素晴らしい。</li> </ul> <p>★事例発表の事業について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・弥富剣道教室・・・剣道及び立身流の稽古を通して青少年の健全育成を図る。親の会の積極的なサポートがされている。</li> </ul>
総合評価	A	

委員⑬		<p>★ジャンルについて</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・②の星空(夏休み)観察会は31年度は実施しない(30年度で終了)とあるが、「はやぶさ2」のこともあり、実施しないのは時代に逆行していると思いますが、宇宙や星空は少年に夢を与えるものだから、復活して実施してほしい。</li> </ul> <p>★事例発表の事業について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・武道に昔から興味があり、7年前に佐倉市民体育館で弓道(5日間くらい)を教えていただいた。模擬刀等触れるのは心身の鍛錬にもなるし、礼儀作法なども学べるので、小学生諸君はゲーム等に熱中するのではなく、剣道などの武道により多く参加してほしい。</li> </ul>
総合評価	B	

委員⑭		<p>★ジャンルについて</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・公共施設が少ない地域では、よくやっていると思います。地域が小さい分小さく固まる点がありますので、他地域との交流による企画も必要と思われます。</li> </ul> <p>★事例発表の事業について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・子供の交流だけでなく、地域ぐるみ事業の活発化を図ってほしい。</li> </ul>
総合評価	B	

委員⑮		<p>★ジャンルについて</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○弥富地区に於ける伝統的な剣道教室を取り上げ、健全育成を図る教育は大変意義深いものがあります。</li> <li>△公民館が関わって青少年教育を推進する場合、すでに地域にある伝統活動のほかに、児童減少の地域ならではの特色ある常時活動を開発出来たらよいと思います。</li> </ul> <p>★事例発表の事業について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○歴史が長いことで、保護者がかつての剣道教室の生徒であることもあり、保護者と子どもと主催者側が一体となって進められていることの効果は大きいと思います。</li> <li>△指導のスタイル上限られるのかもしれないが、もっと多くの青少年に周知して参加数が増えることを期待したいと思います。</li> </ul>
総合評価	A	